
!"#$! 除了比赛训练!你

平时还有什么兴趣爱好"
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在家就是刷剧或者打
《王者荣耀》，我一般不太喜欢宅在
家，我喜欢去电影院看电影。

!"#$!喜欢什么题材的电

影"
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什么都喜欢，有新上
映的肯定不会错过，最喜欢的是漫
威复仇者联盟系列。

!"#$!复仇者联盟中最喜

欢的角色是"
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当然是钢铁侠啦。也
挺巧的，此前我在网上买漫威的手

办时，碰到的卖家恰好是我们球队
的球迷，聊过之后得知他还是球迷
会的，也算是一种缘分吧。

!"#$!看你朋友圈也经常

会发一些美食照片"
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这也是当我不在家的
时候经常会做的一件事，那就是去
探店打卡，因为女朋友喜欢，我就陪
着一起去。

!"#$!你觉得自己是个什

么性格的人"
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那得看和我熟不熟
了。

!"#$!区别在于"
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熟悉的朋友面前我话
很多，经常喜欢打来打去闹来闹
去，不熟的话我可能给人感觉比较
无趣。

!"#$! 有过首秀之后!对

于赛季之后的比赛是否也更期待

了"
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一直都有所期待，但
还是那句话，不必去想太多，我还
是个新人，多跑、多努力、多拼多
抢，时刻做好准备，然后当教练选
择你的时候，不辜负他和球队的信
任，争取能在有机会的基础上，一
场比一场好。
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和许多小时候选择踢球的孩子一
样，李申圆最初也是出于锻炼身体的
目的，别看他现在长得高高大大，当年
则曾是个看似弱不禁风的少年，“体弱
多病？可以这么说吧，后来家里人希望
我多锻炼身体，刚开始我还学过乒乓
球、学过游泳、学过跆拳道……”李申
圆说。这么一圈下来，最后能够“轮”到
足球，倒也不容易。
李申圆能走上足球这条路，除了

得益于作为忠实足球迷的父亲外，还
要感谢许多人，其中之一就是上海足
坛著名青训教练林耀清，他是曾经引
导徐根宝走上足球道路的启蒙教练。
“一年级的时候，报了个足球兴趣班，
结果在班上结识了林耀清爷爷，他觉
得我跑得很快，就把这个特点推荐给
了管弄新村小学的陈耀辉教练，想看
看我有没有这个机会往足球方向去发
展。”李申圆说。
众所周知，管弄新村小学是足球

特色学校，出于足球层面的考虑，李申
圆后来顺利转进了该校，开始接受相
对系统的足球基础课程训练。
然而，作为中途插班生，李申圆在

足球和学习两方面都面临着与之前截
然不同的环境：“此前读的是私立学
校，教材也会不太一样，所以我等于要
从头开始学起，争取赶上同学们的进
度。”对于李申圆这个学生，当时他在
管弄新村小学的老师只记得，这个孩

子从最初的“什么都不会”，到后来慢
慢迎头赶上，那股努力劲令人印象深
刻。就这样日复一日，当其他孩子放学
后去踢球时，李申圆只能在教室里继
续补课，只有等补完课后才能下楼训
练，如此过程持续了整整两年，他自认
终于有点“样子”了，“追赶了两年后，
足球和学习成绩都能排到队里前几名
了。”
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虽然并非出生在上海，可当李申
圆刚刚两个月时，他就跟着父母举家
来到上海，随着之后进入管弄新村小
学学习足球，李申圆所受到的足球文
化熏陶以及足球启蒙阶段的训练模
式，都与上海足坛密不可分。2017年，
20岁的他作为上海全运队一员，帮助
球队实现全运赛场三连冠的佳绩。
“我爸爸是忠实球迷，他很喜欢看

报纸上的足球新闻，从我稍微懂事一
点开始就一直有这样的印象。每次看
到有关老上海足球明星的新闻，他都
会给我讲述他们的成长故事，他也希
望我可以像那些人一样，拥有自己的
职业生涯成长轨迹。”李申圆说。
尽管现在依旧会在假期里和家人

打上几局乒乓，甚至还会主动研究一
些花式打法，但是足球着实是从小养
成的爱好，受这对父子的影响，李申圆
的母亲现在也成了球迷，当然她的眼
里，胜负概念要轻一些，儿子的一举一

动才最重要。“我妈不懂球，以前也不
关心足球新闻，但从小开始，我做什么
她都很支持我和我爸的决定，现在一
有比赛她就会在电视前等着。”

20岁之后，李申圆开始在训练和
比赛之余，懂得像父亲所说的那样，去
思考自己的职业生涯轨迹。在今年真
正获得中超联赛出场机会前，他在去
年租借前往呼和浩特中优踢了一年中
甲，当时球队的主教练正是现任亚泰
主帅陈洋，后者的一番话令李申圆找
到了新的追求方向：“当时陈导就和我
说，不能仅仅以踢上比赛为目标，而是
要以国字号球队的标准作为努力方
向，这样才能不满足于现状，不断提升
自己。”
李申圆就是这样一个人，他需要

信任，同时也时刻牢记每个对自己进
行过帮助的人的教诲，“以前可能会因
为一个球的处理失误，就无法‘跳出
来’，这样反而容易让自己更加发挥不
出水平。心态上的提高需要通过比赛
和阅历来磨练，现在我更加自信，也更
加从容一些。”
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小时候的李申圆，因为自身速度
比较快的关系，一度被教练安排在边
锋位置上，或许这就是为何，如今的他
在比赛中接球后，第一反应总是向前
的缘故。就连自己喜欢的足球偶像，也
都来自前场，“一开始最喜欢卡卡，

2010年世界杯之前就一直看他比赛，
那届世界杯特别希望巴西夺冠，可惜
当时他带伤出战，对状态有不小影响。
喜欢他是源于他飘逸的球风和帅气的
外表。后来喜欢贝尔，一直会去观察他
的技术动作，有可能的话自己也会去
做一些研究学习，也是在2010年，热刺
对阵国米的比赛中，贝尔一个人就突
破了国米整条右路，足球场上的这种
风驰电掣总能令人心潮澎湃。”
此后的李申圆再也不是边锋，作

为边翼卫乃至边后卫，进攻同时如
何兼顾好防守，成了新课题，“现在
担任边后卫的位置多一些，其实过
往的训练和比赛中，我回传的次数
不少，有时候穆伊会和我说，让我不
用担心，可以把球给他。”今年赛季
前为期三个月的冬训备战中，莱科
将自己的进攻理念传达到队员们身
上，无形之中增强了大家在场上的
自信，只是足球场上的自信也伴随
着风险，如何权衡好则成了一名球
员是否足够成熟的标准。这一点，李
申圆正在慢慢摸索。
在海港队里，能够出任边翼卫和

边后卫的球员不少，比李申圆年长的
就有王
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超、吕文君、于海、傅欢、张卫
等，而与他同龄段的还有陈彬彬、聂孟
等，要想继续获得机会，仅靠一场比赛
的表现自然是不够的，“每支球队都会
有这样的竞争，我也会去直面这些东
西，每个球员肯定都是如此，做好自
己，然后把握好机会。”
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申
圆

爱看漫威电影，买手办遇到球迷
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现在更自信
也更从容

“直面竞争 把握机会”


